

DANS LE CADRE DES SISM 2025,
LE COLLÈGE DES PSYCHOLOGUES DU CENTRE HOSPITALIER CAMILLE CLAUDEL VOUS PROPOSE



POUR NOTRE SANTÉ MENTALE, REPARONS LE LIEN SOCIAL

VENDREDI 10 OCTOBRE 2025

09H15-17H SOËLYS, PLACE ROUSSEAU 16800 SOYAux
OUVERT À TOUS | GRATUIT | SUR INSCRIPTION

CONFÉRENCE-DÉBAT
EXPÉRIENCES IMMERSIVES



Illustration réalisée par les patients d'un groupe thérapeutique



ARGUMENTAIRE

Jean Paul Sartre écrivait « L'enfer c'est les autres ». Tentative de décrire la torture que peut être le regard de l'autre – imaginé ou réel – empreint de jugement, d'accusation, de mépris et donc si dur à supporter. Face à cela, seul l'isolement et l'obscurité paraîtraient alors synonyme de paix, moins douloureux que la transparence et la pleine lumière sous les projecteurs des yeux des autres.

Or, dans cette ère ultra connectée, super informatisée, la population ne s'est jamais autant exposée au regard de l'autre notamment au travers des réseaux sociaux. Est-ce alors une sorte de compromis, pouvoir être vu par l'autre tout en contrôlant l'image qu'on lui renvoie ? On peut toutefois s'interroger sur la satisfaction que l'on peut tirer de ce tiers virtuel, placé entre soi et les autres, car dans une société où le contact si effrayant avec d'autres êtres humains peut être remplacé par une machine, nous ne nous sommes jamais sentis aussi seuls. L'expérience des confinements en 2020 a été un des moments clés de la prise de conscience de notre besoin d'être en relation avec l'autre, d'en ressentir le manque et pour beaucoup les conséquences sur le plan psychologique.

D'un point de vue social, psychologique, historique et culturel, comment peut-on décrire l'état actuel du lien social ? Le thème annuel choisi pour les SISM 2025 nous invite à réparer le lien social. Réparer signifie « remettre en état ce qui a été endommagé » ou bien « faire disparaître l'effet fâcheux de quelque chose ». Réparer le lien social partirait alors du postulat que ce dernier a été abimé. Par qui ? Par quoi ? Comment ? Est-il en notre pouvoir de le réparer, et si oui, comment pouvons-nous agir ? Si réparer veut dire revenir à son état d'origine, alors est ce que tout peut redevenir « comme avant » ? Est-ce qu'avant c'était mieux ? C'était quoi avant ?

C'est là le coeur de la réflexion que nos intervenants nous proposent d'apporter à l'occasion des Semaines d'Information sur la Santé Mentale 2025, qui ont lieu du 06 au 19 octobre et qui s'intitulent : « Pour notre Santé Mentale, réparons le lien social ».

PROGRAMME

MATIN

09H15 ACCUEIL DES PARTICIPANTS

09H45 INTRODUCTION

10H00 CONFÉRENCE-DÉBAT

D'un point de vue social, philosophique, psychologique, historique et culturel, comment peut-on décrire l'état actuel du lien social ?

Dolorès ALBARRACIN, professeure de psychologie clinique et de psychopathologie, Tucker KAPP, artiste et doctorant, Xavier BONNEMAISON, psychiatre à l'ASM 13 et Georges MORMIN, psychanalyste, vont débattre autour de cette question, devant vous et avec vous.

12H30 PAUSE DÉJEUNER LIBRE

APRÈS-MIDI

14H00 MISE EN JEU DU LIEN SOCIAL AU TRAVERS D'EXPÉRIENCES IMMERSIVES

Que se passe-t-il lorsque nous essayons de nous rencontrer en vrai ? Loin de la télévision et des réseaux sociaux, souvent pointés du doigt comme favorisant la perte de lien vivant, y a-t-il finalement d'autres freins cachés ? L'isolement, la peur, les moyens matériels, financiers, physiques, psychiques ? Dans le hasard et le spontané du réel, nous vous proposons de se laisser aller à la curiosité et se surprendre à la rencontre et la potentielle création de lien social dans plusieurs groupes qui se formeront au cours de la journée.

16H30 RESTITUTION GROUPELE ET MOT DE LA FIN

17H00 TEMPS CONVIVAL

LES INTERVENANTS

Mme Dolorès ALBARRACIN : professeure de psychologie clinique et psychopathologie, directrice adjointe de RPsy Poitiers CAPS

M. Tucker KAPP : poète, artiste-imprimeur et doctorant à l'Université du Québec à Montréal

M. Xavier BONNEMAISON : psychiatre, praticien hospitalier, ancien Directeur Général de l'ASM 13

M. Georges MORMIN : psychologue retraité de la FPH, psychanalyste, membre honoraire de la Société Française de Psychanalyse Adlérienne SFPA

ACCÈS ET PARKING



ENTRÉE SOËLYS
PLACE ROUSSEAU 16800 SOYAUX



CONFÉRENCE-DÉBAT
AUDITORIUM



EXPÉRIENCES IMMERSIVES
SALLES ONYX / JADE / TOURMALINE / AUDITORIUM



PARKING GRATUIT

LES ORGANISATEURS

Souad BEKHOLOUF, Leïla BEN HASSEN, Manon BLANCHARD, Hélène CORTIAL, Delphine LACHAISE, Simon LAHOS, Jessica MESSANT, Chantal OLLIVIER, Pascale PICHON, Christèle SCHIANCHI, Chloé VRIGNON, membres du Collège des psychologues du Centre Hospitalier Camille Claudel

Cédric LEPONT, assistant de service social au Centre Hospitalier Camille Claudel

Annie RABAULT, enseignante spécialisée au Centre Hospitalier Camille Claudel

Caroline MARQ et Laetitia ROBELIN, infirmières au Centre Hospitalier Camille Claudel

Sandrine DARTHEVEL, psychologue au Centre Hospitalier de Châteauneuf



INSCRIPTION

**INSCRIPTION OBLIGATOIRE
VIA LE FORMULAIRE EN LIGNE
EN FLASHANT LE QR CODE OU EN CONSULTANT
LE SITE INTERNET DU CH CAMILLE CLAUDEL**

RENSEIGNEMENTS

COMMUNICATION@CH-CLAUDEL.FR

